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平成 29年度第 1回久寺家地区地域会議議事録

１．日時：平成 29年 6月 4日（日）13：30~15：40 
２．場所：久寺家近隣センター 会議室

３．出席者  25名
 ＊久寺家地区自治会・町会  5名
  久寺家自治会長  久寺家マンション自治会長  久寺家三菱自治会長

  久寺家二丁目自治会長代理  日新自治会長

 ＊久寺家地区子ども会  3名
久寺家子ども会代表  久寺家三菱子供会  久寺家二丁目子ども会代表

 ＊北地区社会福祉協議会  副会長

 ＊我孫子市消防団第 9分団  分団長
 ＊久寺家地区民生：児童委員  2名
 ＊（社福）栄興会つくし野荘  施設長

 ＊久寺家地区まちづくり協議会  8名
 ＊我孫子市市民活動支援課 2名
 ＊事務局  2名

４．議事

  事務局の司会により以下の通り議事が進められた。

 （１）まち協会長挨拶

 休日の中ご出席いただき感謝する。地域のことは地域で解決するように、この久寺家地

区で暮らす住民で助け合い解決していかなければならない。今後とも参加団体の皆様と協

力してこの地区の活性化に努めていきたい旨のあいさつがあった。

 （２）平成 28年度第 4回地域会議の議事録の承認
     配布の議事録は異議なく承認された。

 （３）自己紹介

     第 1回の会議のため出席者の自己紹介が行われた。
 （４）地域会議の主旨について

     はじめて出席する方が多いので、市民活動支援課から、配布資料により地域会議とは地

域の代表が集まり、地域の課題を発見し、それをみんなで解決することによって、当該地

区の活性化を図ろうとするものである旨の説明がなされた。 

（５）参加団体の状況・活動・課題等の報告

     ①まちづくり協議会 会長

4月の総会で新執行体制が発足した。久寺家地区は高齢化率が３０～４０％で高齢者
の健康寿命ＮＯ1、子供たちの故郷としても誇れる地区にしていきたい。主な活動とし
ては、より道サロン「風」が発足して 2年経過した。住民が講師を務めるなど様々な
イベントが活発に行われ順調に進んでいる。従来からの「きらめきサロン」「よりみち
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サロン風」、新発足した老化防止、認知症予防体操を行う「いきいきクラブ」が強化型

デイサービスに指定され 3本柱でやっている。成果などについては今後アンケートな
どにより検証もしていきたい。

子ども会とのコラボで 5月に新入生歓迎会の後にスポーツ大会を行ったが、参加者が
40人程度とちょっと少なかった。夏休みの宿題教室など従来通りやるのか各子供会の
意見も聞きたい。

また、まち協の 3大イベントとして、夏祭り、秋の収穫祭、新春を祝う会を行っている。
ほかに何かあれば皆さんのご意見もうかがってやっていきたい。

     ②北地区社協副会長

       会員数は最近増えてきて 45名。うち 80％は各自治会から参加している。コミュニ
ティホールで行っている貯筋体操は大変好評で昨年は延べで 600名程度が参加した。
最近元気な高齢者がふえてきて、安否確認も含めた電話訪問サービスは利用者が減少

してきている。社協に対してこんなことができないかなど注文があればぜひ出してい

ただきたい。

     ③つくし野荘施設長

       地域の介護教室などに参加して地域の高齢者対策に資している。つくし野荘は「特

養」だけでなく地域密着型の小規模多機能ホームも併設している。10人 9人 9人の 3
ユニットで、デイサービス、お泊り、訪問の 3サービスを職員が行っている。利用で
きるのは、原則として北地区の住民である。また、病院ではないので治療はできない

が、医者の処方した薬や胃ろう、人工肛門などの対処はできる。

     ④民生委員

6号線北側を担当している。民生委員は地域の赤ちゃんから高齢者までが安全に健
康に暮らしているかを見守り、相談に応じ、関係行政の部署につないで解決を図って

いる。北地区は 6人の民生委員で担当しているが、久寺家地区にはつくし野荘とガー
デンコートがあり他地区に比べて恵まれている。日新担当の民生委員は当地区と異な

る地区に所属しているため当地区での連携に課題がある。6号線北側の民生委員が担
当できれば良いのだが。困りごとは駅近くの「なんでも相談室」への相談が有効。

より道サロン「風」は 37名のボランティアが参加して月 1回会議を開いて担当日を決
めるなどして運営している。その場でいろいろな見守り関連情報も得ることができるし、

この場をこの地区の見守りに活用したい。良いサロンができたと思っている。

     ⑤久寺家自治会長

       現在 162所帯 区長が自治会長を務めることになっている。現在のところ大きな問
題はないと思っている。

     ⑥第 9消防団分団長
       団員は 12名で定数通り。久寺家通りに消防器具を入れてある施設がある。利根川の

決壊の恐れがあるときは、「水防団」に名称を変更して活動する。普段は消防署員の補

佐を行っている。消防車で 20時以降火災予防の啓発を行っている。（日中は消防署員
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が行っている）

＜夜間巡回の時、最初に「地元消防団が巡回している旨のアナウンスを入れてはどうか

との意見あり＞

     ⑦久寺家マンション自治会長

       年 3回マンション周囲の雑草刈りを朝 7：30分から行っている。近所に迷惑をかけ
ていないか心配している。そのような声があれば知らせてもらいたい。

＜特に問題はないのではないかとの声あり。またまち協会長から公園のごみステーショ

ンに 5：30頃からごみを出す人がいてうるさい、ごみ問題は自治会で所管しているの
で各自治会でごみ出しルールの徹底が必要であるとの問題提起があった。＞

     ⑧久寺家二丁目自治会長代理

       現在 191世帯 月 1回役員会を開いている。ごみはカラスとの闘い。その他はあま
り問題がないと思っている。

     ⑨日新自治会長

       現在 39世帯、世代交代が進んでいる。ごみ置き場はカラス問題、8月までには整備
する予定である。街灯のＬＥＤ化も完了した。民生委員問題は認識を新たにした。是

非皆さんのご協力をいただきたい。アビバスの運行については、昨年断られたがこれ

からも声を上げていきたい。

     ⑩久寺家三菱自治会長

       現在 290世帯、高齢化が進んでいる。班体制で順番制になっているのでその年のメ
ンバーによって、マンパワーが違うと感じている。

     ⑪久寺家子ども会代表

       現在 12人、会員は減ってきている。
     ⑫久寺家二丁目子ども会代表

       現在 13世帯 16人、昨年の宿題教室には参加できなかったが、今年は参加したい。
     ⑬久寺家三菱子供会地域会議担当

       年 3回イベントを行っている。仕事を持っているのでイベントへの参加は難しい、
役員をやるなら子ども会を脱退するという人も出てきている。これからは、久寺家地

区の子ども会全体で取り組めたらよいのではないかと思っている。

＜まち協会長からまち協では経費面を含めて協力する、秋元司会から昨年もイベントは

子供会に入っていなくてもどこの子供でも参加できるようにして頂いたが、今年もそう

いう方向でというならまち協でも支援していこうという方針だ、との説明があった。＞

  （６）まち協会長からの提案

       いきいきクラブで使っているマットは個人のもので消耗も激しくなってきている。

そこで、皆さんの賛同を得られれば、「スクエアーマット 2枚」を市から預かっている
地域活動費を当てて購入したい旨の提案があり了承された。いきいきクラブは毎週火

曜日午後 1時から 2時まで近隣センターで和気藹藹でやっている。7月からはホール
を使うので大勢の参加があっても大丈夫だ。一度見学してもらいたい。特に男性歓迎

だとの発言があった。
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  （７）平成 29年度地域会議の計画の検討
     ①防災について

       まち協会長から 5月 31日（水）に行われた市民安全課との打ち合わせについて配布
資料に基づき説明を行った。

また、市民活動支援課から避難場所等についての説明があり、我孫子地区は大きな断層

がないので直下型の地震の可能性は小さいだろうというのが現状認識、周辺の地震で電

気水道などのインフラが止まることはあるかもしれないので各家庭での日頃の対策が

大切である、どのような対策が必要か地域で相談してもらいたい、防災は住民への啓発

がメインテーマだと思っており 9月には防災フェアーも開催する、旨の発言があった。
     ②見守りの推進

       まち協会長から、日常レベルでの見守りを進めてもらっているが、さらにイベント

などへの参加者を増やしていきたい。また、隣近所が顔見知りになって、かつ見守り

にもなるので回覧板の手渡しというルールを作れないかという提案があった。

総務副部長からは久寺家二丁目では年 2回クリーン作戦をやって家族が必ず参加し
ているのでわかる、他でもその機会を使って見守りなどを進めてはどうか、という意見

が出された。

       子供の見守りについて、三菱子供会から、登校時の見守りは当番制で旗が回ってく

る、また、二人一組で地区内の見守りも行っている、集団登校・下校は行っていない、

との発言があった。

      まち協会長から、お母さん方は朝大変忙しいから、地区内の高齢者に協力してもらっ

て、登校時の見守りをやってもらうというのはどうか、子供会からのニーズがあれば

協力できるかもしれない、旨の発言があった。

      ③宿題教室について

       夜間近隣センターのホールを開放することは、他の部屋の使用がない限り困難であ

るとの市の見解が報告された。講師が用意できれば市役所主催の「マナビトらぼ」の

システムに乗って夜間開催ができるかもしれないとのことで、引き続き検討すること

となった。

      ④「いざという時の道しるべ」の更新

       事務局から、配布の資料に基づき更新情報の提供を依頼した。

      ⑤自治会活動の活性化

       直ちに結論が出るわけではない。引き続き、地域会議の場や各自治体の中で検討す

ることとした。

最後に、市民活動支援課から閉会にあたって挨拶があり、次回地域会議は 9月 3日（日）
午後 1：30から久寺家近隣センターで開催する旨通知して閉会した。


